ATENTADO DERECHISTA

En la limpia y aseada ciudad de Mendoza (Argentina), a eso de las dos de la madrugada del día 2 de octubre, explotó un artefacto en la casa n. 247 de la calle Don Bosco. La violencia del estallido provocó la voladura completa de la puerta de entrada, del portón del garage y también de una ventana. Gran cantidad de objetos de gusto artístico, así como libros y otros enseres quedaron destruídos. La casa presentaba resquebrajaduras en paredes y vigas. No hubo víctimas.

El objetivo del atentado era el profesor Enrique D. Dussel. Conocido en Venezuela por sus libros y sus visitas profesionales, Enrique D. Dussel es considerado como uno de los pensadores católicos más importantes de la América Latina de nuestros días. Ha nacido en Mendoza (Argentina) en 1934. Es casado y padre de dos hijos. Posee los doctorados de Filosofía e Historia por las Universidades de Madrid y La Sorbona (París). Es además licenciado en Teología por la Universidad de París. Actualmente es profesor de la Universidad Nacional de Cuyo (Argentina) y del CIDOC (México). Es redactor de la revista internacional "Concilium" y director de una historia monumental de la Iglesia en América Latina.

Entre sus publicaciones más recientes recordamos los títulos: "Para una historia del catolicismo popular en Argentina" (1970); "La dialéctica hegeliana" (1972); "Historia de la Iglesia en América Latina" (1972); "Caminos de Liberación latinoamericana" (1972); "América Latina: dependencia y liberación" (1973); "Para una ética de la liberación latinoamericana", 2 tomos (1973).

El profesor Enrique D. Dussel en declaraciones a la prensa argentina explicó las motivaciones que generaron el atentado del que fue víctima: "Dentro de la situación nacional existen aquéllos que no desean cambios en favor de la clase trabajadora. Yo soy un pensador, un filósofo. En plena tiranía militar me jugué por la liberación de los oprimidos. Por eso atribuyo el atentado a personas que escudándose en las estructuras vigentes quieren destruir a quienes intentan indicar el camino de la liberación del pueblo argentino. La

En la limpia y aseada ciudad de mejor manera deperjudicar a algunas Mendoza (Argentina), a eso de las de esas personas que buscan la libedos de la madrugada del día 2 de octubre, explotó un artefacto en la casa n. 247 de la calle Don Bosco. La ro afirmar claramente que no soy violencia del estallido provocó la vomarxista".

Cuando se le preguntó al profesor Dussel cómo definiría su posición política, respondió: "Yo soy un profesor de filosofía, expositor de lo que llamamos filosofía de la liberación latinoamericana. Además soy cristiano y (en calidad de teólogo) he dado clase en Medellín en 1971 a 70 obispos latinoamericanos y ninguno de ellos objetó mi posición. Como filósofo creo que el pensar crítico tiene siempre una parte política".

El intento filosófico de Dussel es una metafísica y antropología, pero no de las del "centro" (Europa, Estados Unidos, Rusia), sino de la "periferia" oprimida (Latinoamérica en primer lugar). Es una filosofía que permite abrir una brecha para que el pensar latinoamericano pueda acceder a nuestra realidad ocultada por la dominación cultural. Ante esta opción no es difícil suponer la posibilidad de un atentado.

Los autores del atentado contra el profesor Dussel no han sido localizados, aunque la bomba era de gran poder y debió ser manipulada por individuos experimentados. Se piensa que el hecho fue consumado por grupos de extrema derecha. Significa un atentado contra aquellos cristianos que, dentro del movimiento de liberación nacional y latinoamericana, intentan que éste tenga por primer beneficiario a las clases oprimidas.



Defensa del orden establecido. Entrada a la casa del profesor Dussel.